

2022-23 年度 RI 会長 ジェファー・ジョーンズ (カナダ: ウィンザー・ローズランド RC) 第 2820 地区ガバナー大野治夫 (つくば学園 RC)

国際ロータリー 第2820地区(茨城) 第1分区 日立港ロータリークラブ週報



2023. 4. 13
第 2049 回例会

会長 山口憲生 会長以外 鈴木崇久 幹事 佐藤泰子

- 事務局 日立市大みか町 2-28-5 渚会館 TEL 0294-53-6411
- 例会日 毎週木曜日 12:30~13:30
- 例会場 美かの 日立市大みか町 6-14-12



4月は環境月間です

会長挨拶 山口憲生 会長



今日は新入会員をお二人迎えます。会社の人事異動による交代会員です。前任の方はいずれもいい人でしたので今度のお二人もきっといい人と信じています。これからよろしくお願ひします。

さて前回は観桜例会でした。懇談が進むに従い、小泉会員の自発的司会で、なんと出席者全員が順にショートスピーチ。その話題の豊富さに、コロナ禍中とは違うコミュニケーション状況を思いました。

例えば、佐藤邦裕会員が来月、四国八十八か所巡礼のツーリングを思い立ったとか。これに何人かは巡礼のコメント。さらにバイクでの巡礼なのでバイク談義。すると笹尾会員が大変なバイク乗りであることをカミングアウト。みんなの驚きようたるや騒然。もっと驚いたのは最後に登場の事務局中野紀子さんの若かりし頃?のバイクツーリング話が飛び出したことでした。その他話題でもこんな調子です。そこで感じたのは、やはりロータリーの良いところはこうした絆ではないかということ。鋤柄会員がよく言われるように、楽しいからこそロータリーではないのでしょうか。そんな観桜会でした。

例会報告

- 開会点鐘 山口憲生 会長
- 国歌斉唱 「君が代」
- R ソング 「奉仕の理想」
- 唱和 「四つのテスト」

本日のビジター紹介 今野紀仁 親睦活動委員長

本日はいらっしやいません。

今月の誕生日祝い 今野紀仁 親睦活動委員長

- 山口彰二さん (5日)
- 小松弘二さん (8日)
- 小泉浩一さん (30日)



今月の結婚記念祝い 今野紀仁 親睦活動委員長

- 山口彰二さん (7日)
- 平田伸一さん (11日)
- 平元淳治さん (13日)
- 水江俊介さん (25日)



出席報告 山口彰二 SAA

会員数	出席数	出席率
34	24	75.0%
出席免除者数	前回訂正	合計出席率
4(本日出席2名)	8	100.0%

本日の食事メニュー：弁当

にこにこBOX 報告 山口彰二 SAA

【ご芳志を頂いた方からのコメント】

- 小松弘二さん…もう 86 歳になりました。少しはやりたいように頑張ります。
- 小泉浩一さん…4月 30 日で 62 歳になります。歌手の郷ひろみさんは 67 歳、ジュリーこと沢田研二さんは 74 歳になり、現役でライブコンサートをバンバンやっています。私も、まだまだ仕事にロータリーに歌って踊って頑張ります！
- 山口彰二さん…きれいなお花をありがとうございます

ございました。私も 66 歳になりました。コロナも収束したので、二人で旅行を再開します。(結婚祝い・誕生祝い)

- 平田伸一さん…毎年、きれいなお花をありがとうございます。今年で結婚 30 年となりました。カミさんに感謝です。
- 平元淳治さん…結婚祝いありがとうございます。28 年目に。これからもなるべく仲良く過ごしたいです。
- 小泉浩一さん…4 月 6 日、観桜会親睦ゴルフコンペにおいて優勝することが出来ました。同伴していただいた五未さん、今野さん、古川さんお世話になりました。五未さん、東コース 1 番ロングホールの 10 メートル、かなり難しい昇って下りのフックライン、パーパットお見事でした。ナイスパーです！今野さん、西コース 9 番ロングホール、スコア 40 台がかかったホール、しっかりパーオンして 2 パットのパー、最後のガッツポーズ、かっこよかったです。古川さん、いつも幹事として楽しいゴルフ企画をありがとうございます。国産ミズノ製のアイアンショットの打音の心地良さに、古川さんのショットごと魅了されました。今後ともよろしく願いいたします。補足で宮田さん、後ろの組でしたが声がよく聞こえました。長くなりますが、幹事の佐藤泰子さん、ゲームウェアのミセパンをはき忘れたそうで、みんなかなりざわざわしてました。次回も期待しています。
- 観桜会親睦ゴルフコンペ参加の皆さん

目標 1,266,000 円

本日のご芳志 30,000 円

トータル 1,115,700 円

幹事報告

佐藤泰子 幹事

【受信書簡・メール】

- ・第 1 分区新旧ガバナー補佐挨拶の件
- ・2023 年度米山記念奨学会オリエンテーション開催のご案内
- ・ガバナーノミニエ・デジグネート確定宣言
- ・第 1 回副幹事会開催について
- ・日立 RC 創立 70 周年記念式典のご案内
- ・米山学友会孢子リレー 霞ヶ浦総合公園美化活動事業報告動画の視聴について
- ・月信 4 月号

- ・ザ・ロータリアン 4 月号
- ・米山梅吉記念館 館報春号
- ・「星と海の芸術祭」アーカイブブックの送付
- ・日立市スポーツ協会創立 30 周年記念誌の送付
- ・しいのきだより 4 月号
- ・みなみひまわり通信 4 月号
- ・太陽の子 春の号

【理事会報告】

【審議事項】

- 1.3 月度出席率 100.0%
2. プログラム変更
 - 4/20 (木) 根本会員「私と RC」→鋤柄会員「私と RC」
 - 5/18 (木) 鋤柄会員「私と RC」→根本会員「私と RC」
3. 平田博之会員交代 (2023.3.31 日付)
 - 交代会員 (株)日立製作所 制御プラットフォーム 大みか事業所 事業主管兼大みか事業所長 松本 一人 (まつもと かずひと) 氏 入会日 2023 年 4 月 13 日 (木)
 - 神山靖基会員交代 (2023.3.31 日付) 交代会員 (株)日立製作所 日立研究所 総務部長 水江 俊介 (みずえ しゅんすけ) 氏 入会日 2023 年 4 月 13 日 (木)
4. 2023-24 年度 ロータリー財団個別プロジェクト申請について
5. 内山庄栄会員の退会について

【審議結果】

- 1.3 月度出席率 100.0% 承認
 - 会員数 (免除除く) (M=メイクアップ)
 - 3/2 34 名、出席 22 名 M12 名、出席率 100%
 - 3/9 33 名、出席 26 名 M7 名、出席率 100%
 - 3/16 33 名、出席 23 名 10 名、出席率 100.0%
 - 3/23 33 名、出席 21 名 M2 名、出席率 100.0%
2. プログラム変更：承認
3. 正会員の交代：承認
4. 2023-24 年度 ロータリー財団個別プロジェクト申請について：承認
5. 内山庄栄会員の退会について：承認

委員会報告

【鈴木崇久会長エレクト】

4 月 8 日～9 日にかけて行われた会長エレクト研修セミナーに出席し、そのとき高崎 RC 所属、田中久夫氏の著書、「ロータリークラブに入ろう！」が配られました。興味のある方は事務局にあります。また、標準クラブ定款の変更があり、それに伴ってクラブ定款を変更してくださいと話がありましたので報告します。

【職業奉仕委員会

木村昌永 委員長

5 月中に職場見学会を実施します。出欠が未記入の方は事務局まで連絡ください。

新入会員入会式

氏名 松本一人 (まつもと かずひと)
 職業分類 電子機器製造
 勤務先 (株)日立製作所 制御プラット
 フォーム総括本部 大みか事業所
 役職 事業主管 兼 大みか事業所長
 自宅 日立市



皆さん、こんにちは。株式会社日立製作所大みか事業所の松本でございます。3月に一度この場でご挨拶をさせていただきましたので、本日は一言だけ、できる限り皆さんと顔を併せながら活動ができたかと思っていますので、よろしくお願ひいたします。

氏名 水江俊介 (みづえ しゅんすけ)
 職業分類 電気技術研究
 勤務先 (株)日立製作所 日立研究所
 役職 総務部長
 自宅 千葉県柏市



皆さん、こんにちは。ご紹介いただきました水江でございます。神山さんの後任として、この4月に株式会社日立製作所日立研究所に赴任してきました。私は入社後、ひたちなか市の旧名称で水戸工場に10年ほど勤務しており、22年ぶりの茨城勤務ということになります。日立地区は初めてです。20数年経っていますので、単身赴任して来てから久しぶり行く場所など懐かしく思いながらここ数日を過ごしています。皆さんにお会いするのも何かの縁だと思っていますし、その縁を大事にしたいと思っています。微力ながらロータリークラブの活動にご支援、ご協力ができるよう活動していきますので、よろしくお願ひいたします。



松本一人、水江俊介会員入会

本日のプログラム

会員卓話 照沼明美さん
 『我が家の近況報告』



私は、現在 AIG 損保で 30 年保険の営業をしております。扱っている保険は、自動車、火災、傷害、医療、賠償、生命保険、がん保険など、ほとんどご案内出来ます。特に、AIG 損保の自動車保険には障害者割引 10%があります。個人のお客様で、ご家族に障害がある方がいらしたら、ご家族のお車全て割引が出来ます。AIG 損保は 71 歳まで社員として働けますので、まだまだ現役で頑張りたいと思います。会社は水戸ですが、3 年前、コロナ禍になってから、在宅勤務になり、自宅を拠点に仕事しております。



そこで、今日は、私の事務所と住まい、そして家族の近況をお話したいと思います。前回、卓話をした時は、2021 年 10 月でした。その時に、私の家の隣の小沼測量さんから、土地と家の売却の話があり、お客さんの駐車場として便利なので購入することにしました。家は震災で地盤沈下があり、傾いていて、机の引き出しが全部開いている状態でした。果たして、水平に出来るのだろうか心配でした。もし、水平に出来なければ解体するしかありませんので、解体費用 300 万円かかると言われました。そんな中、主人は何台ものジャッキを用意し、主人、息子、大工さんと家を持ち上げると、どんどん沈んでしまいました。主人から私に電話があり「ダメかもしれない、解体になるかもしれない」と焦った声で言われた時は、困った！ショックだと動揺しましたが「どうか、沈むのが止まりますように」と祈りました。すると 7 センチ沈んで止まり、水平にすることが出来て家族も大工さんも「良かった、

良かった」と喜び合いました。この時は、プロジェクト X、中島みゆきの地上の星の歌を口ずさんでしまいました。その後どのようにリフォームをしたかをご紹介します。内装の壁は全て替え、床も水平にする為張り替え、お風呂も大きくし、主人が好きなサウナを設置しました。主人にはリラックスして長生きして欲しいです。以前の建物は、上が設計事務所、下が住まいの別世帯で、外階段で下の家に行ってましたが、大工さんに家の中に階段を作ってもらい、1階と2階を繋げました。外観はガラス窓を小さくして、2階にベランダを作りました。ベランダからは海が良く見えます。

1階はテラスを作り、洗濯を干せるようにしました。(洗濯は主人がしてくれます。雨風関係なく干せるので、ストレスがなくなったと言っています) 駐車場は、コンクリートにして、屋根のある車庫を作りました。昨年末、「コンクリートが足りなくなり、お正月明けにコンクリートを流します」と言われて困りました。そこで、金徳商事さんの小泉さんに直接お電話してコンクリートを運んでいただいたので大変助かり、お正月はコンクリートが固まるのを待ちました。小泉さん、本当にありがとうございました。駐車場は、余裕で6台止められます。詰めたら10台止められるのでお客さんも来やすくなりました。こちらの家は、2022年3月から住み始めました。私と主人が食事をしたりしています。主人は現役の時警察官でしたが定年退職をして、今はアルバイトをし、家の事は全てしてくれて3度の食事を作ってくれるので大変感謝しております。最近、健康を考えた料理が増えて来ました。私は隣の家で仕事をしていて、食事の時間に行くと言われているので、主人に「ありがとうございます。いただきます。」と感謝して食事しています。

2階の玄関から入るとリビングです。私の事務所にあった家具を主人の家に持って行きました。

カーテンは、赤とグリーンなので、まるでイタリアみたいな雰囲気です。一方私の事務所のリビングは、今まであった家具が主人の家に移動したので、広々となりました。私の家は、表と裏の見た目が違います。表は、下から



見ると3階の高さがあります。裏からは、道路に面しているのので1階に見えます。この道路から出入りするのが便利なので、こちらを玄関にしています。玄関には、OFFICE TERUNUMAと主人がローマ字を貼り付けてくれたので事務所っぽくなりました。玄関を入ると、すぐ事務所になっています。



その隣の部屋がリビングです。私の家と主人の家、そして50メートル離れに息子の家があり3軒繋がりました。実は、息子は2月に結婚して、黄色い家に住んでいます。



黄色の家は、平成20年に両親のために建てましたが両親共亡くなり、14年間親子3人黄色の家で生活してましたが、結婚が決まってからは、私達夫婦は、遠慮して行かないようにしました。

ちょうどタイミング良く隣の家に夫婦で生活出来るようになったので、主人の居場所が出来たのは本当に良かったと思いました。

息子の結婚についてお話しします。これも不思議なきっかけでした。昨年2月、私の親しいお客さんから「娘が免許を取ったので、車を探しています。もし安い車があったら紹介して欲しいです」と言われました。ちょうど、その時に家の工事している業者さんが主人の同級生で、業者さん使っていた軽のホンダライフを処分したいから3万円で譲る話を お客さんに話したら「是非見たい」と見に来ることになりました。主人と息子は、21才の女の子が乗るにはあまりに中も外も汚く、

タバコ臭いので綺麗にしてあげようと、何日もかけて掃除シワックスをかけてあげました。そして、車を見に来た子が 21 才の麻里菜ちゃんでした。

主人も息子も可愛い子で驚きました。麻里菜ちゃんのお母さんから「運転が不安だから、満尚君に運転を教えて欲しい」と依頼されて、満尚は「喜んで！」と運転を教えてあげるのに何度かドライブに行きました。それでお互いに好意を持ち、満尚は婚約指環を用意して、1 月 5 日にプロポーズしました。麻里菜ちゃんはまだ若いし、どうなるかなと思っていたら、満尚から「麻里菜ちゃん、結婚してくれるって！」と嬉しいメールが来て、夫婦で喜びました。1 月に私の家で結納をし、会食をしました。麻里菜ちゃんのご両親は、30 年前から知っているの、とにかく楽しくお酒を飲みました。2 月 15 日、麻里菜ちゃんの 22 才の誕生日に結婚式を上げました。満尚は今年 26 才になります。神前結婚で指環交換をした写真です。



このように、恋のキューピットであるホンダライフのお陰で、2 人は出会い結ばれました。

満尚は、現在消防士として救急車に乗っています。勤務場所は南部消防署でこの地域は管轄です。

麻里菜ちゃんは言語聴覚師で、家から 5 分の介護施設に勤めています。満尚は、2020 年から農業に目覚めて、無肥料、無農薬の野菜を作ることをはじめました。借りた畑が、カスミストアの裏にある 300 坪の土地です。借りた当時は、荒れていて、背の高さまで木々が生えていて、非番の日を開墾に行きました。それはすごい大変でやってもやっても畑にはならない状況でした。自然農法の畑を

作ることに賛同してくれた方々が、昨年 9 月に 100 人集まって、畑作り、ごみ拾いをしてくれましたので、スタートすることが出来ました。本当にありがとうございました。この畑は、「てるてるファーム」と名前をつけて、「てるてるファーム」と胸元に刺繍した、つなぎの作業服を麻里菜ちゃんと二人で着て仲良く軽トラに乗って畑に行く姿は微笑ましいです。



自然農法は、種も自家採種します。市販の種は使わず、長年化学肥料や農薬を使わないで育てた種を分けてもらって野菜を作っています。安心安全な種を守るのこれから大切だと感じて始めました。実際には、草だらけになってしまってますが、これから勉強しながら頑張っていきます。

話しは代わります。今年、30 年のお付き合いのある高橋さんから素敵な美術品をいただいたのでご紹介します。高橋さんは、現在 84 才で骨董品を集めるのが趣味で、家には素敵な陶器、火鉢、香炉などたくさんあります。高橋さんは、最近断捨離を始めて、大切にしていた観音様の掛け軸を「もらってくれませんか？」と声をかけてくださいました。この掛け軸は、高橋さんが 50 年前に購入して床の間にかけていたのですが、奥様が 47 歳で亡くなり、仏壇を床の間に置くのに、この観音様は外して、ずっと 40 年間しまっていました。私は、観音様を見せていただいた時、「わ～綺麗、こんな観音様みたことない、是非いただきたいです」と言いました。



そして、私は自宅の使っていない和室を片付け、床の間に観音様をお迎えする準備をしました。3 月 25 日高橋さんからいただいて、私の家に来ました。主人に 3 月 26 日に床の間に掛けてもらいました。思わず、観音様に合掌して「ようこそいらっしゃいました。皆さんに見ていただくように致します」と挨拶しました。すると、不思議なこと

に、その日の夜に夢を見ました。私の家のいたる所に、ダイヤモンドや宝石が落ちていて、私は、ここにもある、ここにもあると、ダイヤモンドや宝石を拾い集めている夢でした。目が覚めても、その夢は今でもはっきり覚えています。

私が思うには、この観音様は首からたくさんの宝石を下げています。きっと観音様が 40 年間、日の目を見なかったのが、床の間に飾られて嬉しくて私にお礼をしたくて、金銀財宝の夢を見せてくださったのではないかと思います。今日は、皆様にも、金銀財宝のご利益がいただけますようにとご紹介しました。ご縁で我が家に来てくれた、麻里菜ちゃんと観音様を大事にしたいと思います。

主人の母が亡くなる時に、最後に私に言ってくれた言葉が「明美ちゃん、お嫁に来てくれてありがとう」でした。この言葉は、本当に嬉しい言葉でした。私も麻里菜ちゃんに「お嫁に来てくれてありがとう」と言いたいと思います。以上、私の家族の近況報告でした。

最後に、私の家の脇の土手に咲いた桜を觀賞していただいて、私の卓話を終わらせていただきます。ご清聴ありがとうございました。



今週の会場の花

“あざみ”

花言葉：厳格

閉会点鐘

山口憲生 会長



今後のスケジュールのご案内

4 月 27 日(木)例会 12:30~

「会員卓話 木村昌永さん」

「私と RC 佐藤泰子さん」

5 月 4 日(木・祝)休会(みどりの日)

5 月 11 日(木)例会 12:30~

「会員卓話 笹尾 光さん」

編集後記

先月末、秋保温泉へ旅行に出かけた。下の子が幼稚園の時に知り合ったお母さん通しの仲間 4 人。いわゆるママ友だ。子供達が卒園してからも、月に一度ランチ会等をして定期的に交流を深めている。専ら子供達の近況報告、家族や仕事、パート先の話、様々な情報交換の場だったり、時には悩み相談を全力で受け止めたりもする。付き合いも今年で 11 年目になる。年齢も生活環境も違うし、誰が決めた訳でもないが、それぞれがなんとなく役割があり振る舞いが自然で、そのアバウトさが心地良く気兼ねのない関係である。子育てが少し落ち着いたら、いつの日か皆で旅行に行きたいねと数年前から積立をしてきて、やっと実現できた。果たして旅行に行ったらどうだろう？成田離婚みたいな現象もあるし？と少しだけ頭に過ったが 1 ミリもそんな心配をする事はなく、全てにおいて楽しく過ごす事ができた。お腹がよじれる程笑い、ほっぺが落ちる程美味しいものをたらふく食べ、温泉も無駄に堪能し、本当に楽しかった！大人になってからの仲間も良いものだ。日立へ来て知り合いが一人もいなかった私が、子供達を通じてかけがえのない友人と出会えた。この素敵な仲間達をこれからも大切にしたいと心から思う。(ご)

その他のお知らせ・連絡事項

★★ 行事の申込受付案内 ★★

◆ 職場見学会 5 月 11 日又は 5 月 25 日

東京ガス(株) 日立 LNG 基地

ご出欠の申込みは、例会場受付または

電話・メールにて事務局まで!!!

発行：日立港ロータリークラブ (翌例会日)

編集：会報・雑誌委員会

木村昌永 五来美 平田伸一

中野紀子 (事務局)

URL : <http://www.hitachi-ko-rc.com>

E-mail : info@hitachi-ko-rc.com